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Abstract (en)
In fluid machines frequently gaps between movable (1) and stationary (2) structural parts have be sealed off. Frequently so-called labyrinth packings
are used, whereby sealing strips (5) brush against the opposite structural part. The aim of the invention is to provide an improved system. To this
end, a brush layer (7) is configured as a porous coating that can be detached from the opposite structural part (1,2). The inventive system can be
advantageously used in virtually any fluid machines.

Abstract (de)
In Strömungsmaschinen müssen häufig Spalte zwischen beweglichen (1) und ruhenden (2) Bauteilen abgedichtet werden. Hierbei werden
häufig sogenannte Labyrinthdichtungen eingesetzt, bei denen Dichtbänder (5) das ihnen gegenüberliegende Bauteil streifend berühren. Eine
erfindungsgemäß ausgeführte Anordnung verbessert eine derartige Anordnung, indem eine Anstreifschicht (7) als von dem ihr gegenüberliegenden
Bauteil (1,2) abtragbarer, poröser Belag ausgeführt ist. Diese Anordnung ist vorteilhaft in praktisch allen Strömungsmaschinen einsetzbar. <IMAGE>
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